

Un miembro del 26 de julio en Cabo Rojo

Escrito por Doris Pizarro Claudio / MINH
Lunes, 04 de Agosto de 2014 11:36



El oeste tiene un embrujo patriótico ilimitado. Ha sido gestor de múltiples eventos históricos, entre los cuales se encuentra el haber sido la cuna del Padre de la Patria, Dr. Ramón Emeterio Betances; de Eugenio María de Hostos, Segundo Ruiz Belvis, la querida Lola Rodríguez de Tío y Mariana Bracetti.

Representando a otra generación, tenemos a Don Juan Gallardo, Domingo Vega Figueroa, Juan Mari Brás, Don Rafael Cancel Rodríguez, Rafael Cancel Miranda, Pedro Baigés Chapel, Roberto Journet, Doña Lydia Barreto y Doña Loida Figueroa (aunque nació en Yauco), Alberto Márquez, Pedro Grant (Aguadilla). No termino.

Se me pueden haber quedado decenas de vivos y muertos que hicieron de la lucha patriótica y social la esencia de su existencia. Soy afortunada por haber disfrutado de la amistad y el acompañamiento de muchos(as) patriotas anónimos(as) de la nueva lucha de Independencia, como Don Abraham Camacho, José Santiago (Chepe), Don Santiago Mari y el Chino y Rafa Vázquez Báez. La Nueva Lucha de Independencia, como se denominó ese periodo a partir de la fundación del Movimiento Pro Independencia el 11 de enero de 1959 fue una gran cantera de cuadros en el área oeste.

En décadas previas, internacionalistas puertorriqueños habían ido a combatir en la Guerra Civil Española. En el 1986, en Brazzaville, en la República Popular del Congo, celebrando un 26 de julio en la Embajada Cubana, me contaron amigos cubanos que habían asistido cerca de las salinas en Cabo Rojo a mítines de solidaridad con la lucha contra la dictadura de Fulgencio Batista “ en el patio de una gallera cerca de las salinas en el Corozo. La actividad fue auspiciada por Acción Patriótica Unitaria, organización que dirigía Juan Antonio Corretjer. Lamentablemente esa historia se nos está perdiendo, me decía Don Manuel (Neco) Camacho, hijo de uno de los líderes del Partido Comunista que se fundó en la década del treinta, y que fueron participantes de las huelgas en las salinas aledañas al Faro de Cabo Rojo.

Un miembro del 26 de julio en Cabo Rojo

Escrito por Doris Pizarro Claudio / MINH
Lunes, 04 de Agosto de 2014 11:36

